

Stuttgart, den 22. April 2015

## **Autofreier Sonntag 2015**

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Fritz Kuhn,

sehr geehrte Damen und Herren des Gemeinderates,

in der Präambel des Gemeinsamer Aktionsplan des Lenkungskreises Mobilität, „Nachhaltig mobil in Stuttgart“ heißt es: Im Stuttgarter Stadtkessel gibt es zu viel Stau, Stress, Lärm und Feinstaub / Stickoxide, eine Zustandsbeschreibung, der besonders die Innenstadtbewohner zustimmen werden. Der Lenkungskreis fordert mehr Lebensqualität. Bei der Analyse wurden 9 Handlungsfelder identifiziert. Unter anderem sollen mit einer Werbekampagne und wiederkehrenden Aktionstagen beispielhaft Schritte zur nachhaltigen Mobilität umgesetzt werden.

Wir möchten zu den wiederkehrenden Aktionstagen den Vorschlag eines „**Autofreien Sonntags**“ machen.

Autofreie Sonntage gibt es seit Jahren in ganz Europa, z.B. in der Schweiz, z.B. in Bern, in Frankreich, z.B. in Bordeaux, wo es an jedem 1.Sonntag des Monats einen autofreien Sonntag gibt, In Italien sind es z.B. die Städte Mailand und Rom. „Wo ansonsten der Moloch Verkehr das Flanieren zur Qual macht, herrschten himmlische Ruhe und gute Laune. Am Tiber in Rom trabten Jogger unter strahlender Sonne, in Mailand gab es Straßenkonzerte. In den nächsten Monaten soll es weitere autofreie Sonntage geben.“

In Deutschland gibt es autofreie Tage in Berlin, Bremen (dort nahmen 50 000 Bremer teil) und 2014 fand bereits der 7. „Autofreie Sonntag“ in Hannover statt, „Hannovers Klimafest“.

Das Ziel des Aktionsplans würde mit einem „Autofreien Sonntag“ sofort für jeden Stuttgarter Bürger erlebbar: Verringerung der Schadstoffe, Verringerung von Lärm, eine bessere Luft, Platz für Aufenthalt und Spiele u.v.a.. Der wichtigste Effekt wäre aber ein ganz neues Erlebnis von der Stadt mit einer Erhöhung des Freizeitwertes. „**So schön ist die City ohne Abgas und Motorenlärm | Straßen-Party zum autofreien Sonntag**“ lautete die Schlagzeile von Bild (22.9.2014) zum autofreien Tag in Bremen.

In einem Brief an das Klima- und Umweltbündnis Stuttgart schrieb der Oberbürgermeister: „Wir konzentrieren uns dabei auf die Gestaltungsspielräume der Stadt Stuttgart.“ Ein autofreier Sonntag in Stuttgart wäre ein Projekt, bei dem die Stadt ihren Gestaltungsraum nutzen kann.

Wir möchten deshalb für Stuttgart im Jahr 2015 den autofreien Sonntag **am 27. September 2015** (in der Woche des autofreien Sonntags in Europa) vorschlagen und anregen, dass die Stadt hierzu die organisatorischen Vorbereitungen trifft.

Mit freundlichen Grüßen

Für den VCD  
Kreisverband Stuttgart e.V.

Christoph Link

Für das Klima- und  
Umweltbündnis Stuttgart

Manfred Niess